

## Mensaje de S. S. Pío XII a España

Debemos unirnos todos, de corazón, para dar gracias a Dios por la victoria y para rogar perdón y misericordia para los que murieron

**CIUDAD DEL VATICANO.** Ayer domingo, S. S. el Papa pronunció en lengua castellana el siguiente mensaje dirigido a todos los españoles:

«Con inmenso gozo nos dirigimos a vosotros, hijos queridísimos de la católica España, para expresar nuestra paternal congratulación por la paz y la victoria, con que Dios se ha dignado coronar el heroísmo cristiano de vuestra fe y caridad, probados en textos y tan generosos sufrimientos.

Alegre y confiado esperaba nuestro predecesor, de santa memoria, esta paz providencial, fruto, sin duda, de aquella fecunda bendición que en los albores mismos de la contienda enviaba a cuantos se habían propuesto la difícil y peligrosa tarea de defender y restituir los derechos y el honor de Dios y de la Religión. Y nos no dudamos de que esta paz ha de ser la misma desde entonces asegurada, anuncio de un porvenir de tranquilidad en el orden y de honor en la prosperidad.

Los designios de la Providencia, amadísimos hijos míos, se han vuelto a manifestar, una vez más, sobre la heroica España; la nación elegida por Dios como principal instrumento de evangelización del nuevo mundo, y como baluarte inexpugnable de la fe católica, acaba de dar a los prosélitos del ateísmo materialista de nuestro siglo la prueba más excelsa de que por encima de todo están los valores eternos de la Religión y del espíritu.

La propaganda tenebrosa y los esfuerzos constantes de los enemigos de Jesucristo parece que han querido hacer en España experimento supremo de las fuerzas diabólicas, que tienen a su disposición repartidas por todo el mundo. Y aún es verdad que el Omnipotente no ha permitido, por ahora, que lograsen su intento, pero ha tolerado por lo menos algunos de sus terribles efectos, para que el mundo viera cómo la persecución religiosa, mirando las bases mismas de la justicia y de la caridad, que son el amor de Dios y el respeto a su santa ley, puedan arrastrar a la sociedad moderna a caminos no sospechados de infame destrucción y apasionada discordia.

Persuadido de esta verdad, el sano pueblo español, con las dos notas características de su nobilísimo espíritu, que son la generosidad y la franqueza, salió en defensa de los ideales de la fe y civilización cristiana, profundamente arraigados en el suelo fecundo de España, y ayudados de Dios, que no abandona a los que esperan en Él, supo resistir al empuje de los engañados por los que con un ideal de exaltación de los humildes luchaban en provecho del ateísmo.

Este primordial significado de vuestra victoria nos hace concebir las más halagüeñas esperanzas, ya que Dios, en su misericordia, se dignará conducir a vuestra tradicional y católica grandeza, la cual ha de ser el norte que oriente a todos españoles amantes de su religión y de su Patria en el esfuerzo de organizar la vida de la nación, en perfecta consonancia con su nobilísima historia de fe, caridad y civilización católica.

Por esto exhortamos a los gobernantes y a los pastores de la católica España que iluminen las mentes de los engañados, mostrándoles con amor la falaz del materialismo, de donde han procedido sus errores y desdichas y de dónde podrían venir nuevamente.

Proponemos los principios de justicia individual y social, sin los cuales la paz y prosperidad de las naciones, por poderosas que sean, no pueden subsistir. Y son los que se contienen en el Santo Evangelio y en la doctrina de Cristo.

No dudamos que así habrá de ser la garantía de nuestra firme esperanza está en los nobilísimos y cristianos sentimientos de que han dado prueba inequívoca el jefe del Estado y tantos caballeros, sus fieles colaboradores, con la legal profesión que han dispensado a los supremos intereses religiosos y sociales, conforme a las enseñanzas de la Sede Apostólica. La misma esperanza se funda, además, en el celo abnegado de vosotros, obispos y sacerdotes, acrisolados en el dolor y también en la fe que da el espíritu de sacrificio de que en horas terribles han dado heroica prueba las clases de toda la sociedad española.

V ahora, ante el recuerdo de las ruinas acumuladas en la guerra civil más sangrienta que recuerda la historia de los tiempos modernos, nos con piadoso impulso hacíamos ante todo nuestra frente a la santa memoria de los obispos, sacerdotes, religiosos de ambos sexos y fieles de todas edades y condiciones que en tan elevado número han sellado con su sangre su fe en Jesucristo y su amor a la religión católica. «Majorum dilectionem non habetis. Non habet mayor prueba de amor.

Reconocemos también nuestro deber de gratitud hacia todos aquellos que han sabido sacrificarse hasta el heroísmo en defensa de los derechos inviolables de Dios y de la religión en los campos de batalla y a los también consagrados a los sublimes oficios de caridad cristiana de cárceles y hospitales.

No podemos ocultar la amarga pena que nos causa el recuerdo de tantos inocentes niños que, arrancados de sus hogares, han sido llevados a lejanas tierras, con peligro muchas veces de su perversión. Nada añelamos más ardientemente que verlos restituidos al seno de sus familias, donde volverán a encontrar, ferviente y cristiano, el cariño de los suyos.

Y aquellos otros que como hijos pródigos tratan de volver a la casa del padre, no dudamos que serán acogidos con benevolencia y amor.

A vosotros toca, venerables hermanos en el episcopado, aconsejar a los unos y a los otros que en su política de pacificación todos sigan los principios inculcados por la Iglesia y proclamados con tanta nobleza por el Generalísimo: de justicia para el crimen y de benévola generosidad para los equivocados.

Nuestra solicitud también de padre no puede olvidar a estos engañados, a quienes logró seducir con halagos

y promesas una propaganda mentirosa y perversa. A ellos particularmente se ha de encomendar con paciencia y mansedumbre nuestra solicitud pastoral. Orad por ellos, buscadles, conducidles y llevadles al Padre misericordioso, que los espera con los brazos abiertos.

«En, pues, queridísimos hijos, ya que el arco iris de la paz ha vuelto a resplandecer en el cielo de España, urámonos todos de corazón en un himno ferviente de acción de gracias al Dios de la paz y en una plegaria de perdón y misericordia para todos los que murieron.

Y a fin de que esta paz sea fecunda y duradera, con todo el fervor de nuestro corazón, os exhortamos a mantener la unión del espíritu en el vínculo de la paz. Así, unidos y obedientes a vuestro venerable Episcopado, dedicados con gozo, y sin demora, a la obra urgente de reconstrucción, que Dios y la Patria esperan de vosotros.

En prenda de las copiosas gracias que aún os atienden de la Virgen Inmaculada y el apóstol Santiago, Patrono de España, y de todos los grandes santos españoles, hacemos descender sobre vosotros, nuestros queridísimos hijos la católica España, sobre el jefe del Estado y su ilustre Gobierno, sobre el grande Episcopado y su abnegado Clero, sobre los heroicos combatientes y sobre todos los fieles, nuestra bendición apostólica.

### Juicio sumarisimo contra el general Aranguren

El fiscal pide para él la pena capital como culpable del delito de rebelión militar

**BARCELONA.**—Ayer mañana, en juicio sumarisimo se ha visto la causa contra el general José Aranguren y Roldán, acusado de delito de rebelión militar. Presidió el tribunal el general de brigada, don Francisco Trépoles González, y actuó de abogado fiscal don Ramón Oñe de Bustamante.

Al ser interrogado el general Aranguren alegó que él obró siempre de acuerdo con las órdenes de sus superiores, que eran en Madrid el general Peza y en Barcelona el general Llano de la Encomienda. Dice que no tenía noticias del Movimiento Nacional y en todo momento mantuvo el espíritu de su Cuerpo. Agregó, que su nombramiento de jefe de División Orgánica fué por sucesión de mandos y que no pudo dimitir por considerarlo temerario. Le aconsejó que tomara esta actitud el coronel Escobar, hombre que él cree de arraigadas creencias religiosas. Terminó diciendo que en su cargo de Valencia hizo lo posible para evitar daños y atropellos.

Después se celebró la prueba testifical. Comparece juntamente un capitán de la Guardia Civil, que acusa terminantemente al señor Aranguren de que tenía conocimiento del Movimiento preparado y de que actuó en favor de las izquierdas. Dice que salió

(Continúa en la 4.ª página)

### EL ACTO DE AYER EN SEVILLA

## Sevilla expresa su gratitud ante la Virgen de los Reyes por la terminación de la guerra

### Frenéticas ovaciones al Caudillo

**SEVILLA.**—En las últimas horas de la tarde del sábado llegó a Sevilla S. E. el Generalísimo acompañado de su esposa doña Carmen Polo y de su hija Carmencita.

S. E. almorzó en una finca próxima a Toledo, siguiendo después el viaje en automóvil y llegando a esta capital al anoecer.

Alrededor del palacio Llanduri, residencia del Caudillo en esta ciudad, se hallaban todas las autoridades, mandos, jerarquía y personalidades.

El pueblo en masa, que ansiaba ofrecer un homenaje al salvador de España, le hizo un recibimiento apoteósico con aclamaciones entusiastas e incesantes.

Por la mañana habían llegado los ministros de la Gobernación y el de Agricultura.

#### La procesión de la Virgen de los Reyes

Ayer por la mañana el Caudillo y sus familiares oyeron misa en la Catedral, siendo recibidos por el excelentísimo señor Cardenal Segura, Cabildo Catedral y autoridades.

A la hora señalada salió la procesión en la que formaban todas las cofradías y asociaciones piadosas con sus insignias, parroquias, espellanes de Reyes, imagen de la Virgen, que lucía un valioso manto bordado en oro regalo de Isabel II, y corona de oro y pedrería, Cabildo Catedral, Cardenal Segura, autoridades y representaciones.

De la espada del Rey San Fernando era portador el ministro de la Gobernación.

La esposa e hija del Caudillo, a quienes acompañaba la esposa del Sr. Serrano Suñer, presenciaron la procesión desde una tribuna instalada en la plaza de Calvo Sotelo, y el Generalísimo y su séquito lo hicieron desde el Ayuntamiento, al que daba guardia de honor la Caballería mora.

La Virgen de los Reyes hacía aproximadamente medio siglo que no salía en procesión. Tan sólo lo hace en momentos decisivos para la vida de la nación. Terminada la guerra con la feliz victoria de las armas auténticamente españolas sobre las hordas comunistas, el pueblo sevillano y el Gobierno expresan así sus sentimientos de gratitud por la victoria de su Ejército.

Al llegar la imagen frente al Ayuntamiento fué vuelta dando vista al edificio mientras millares de gargantas tronqueaban dando vivas a la Virgen y a Franco, salvador de España.

#### Discurso del Caudillo

Más tarde el Caudillo, estando en la plaza materialmente custada de personas, pronunció el siguiente discurso:

El Generalísimo, ante la emotiva demostración de cariño y homenaje que ayer le tributó el pueblo sevillano, pronunció el siguiente discurso:

Comaradas de la Falange sevillana,

españoles todos que me escucháis. Vuestros himnos de victoria, vuestros himnos de grandeza y de resurgimiento suenan hoy de otro modo por los campos de nuestra España.

«Hace más de dos años se reunía al atardecer en esta plaza nuestra juventud a entonar los himnos a la Patria, mientras en los frentes de batalla, en las trincheras, eran los falangistas los soldados y todos los jóvenes de España los que iban labrando el camino de victoria. Y en aquellos momentos fué Sevilla la imperial, la Sevilla grande en la historia, la que porfió el grito de optimismo en el mundo con la radio sevillana, manejada por el vuestro general Queipo de Llano... (Aclamaciones y grandes ovaciones), quien llenaba el éter con sus palabras de optimismo, con sus frases alegres, con sus mentiras grandes y andaluzas. (Entusiastas aplausos). Y esto no es nuevo, queridos sevillanos, porque lo mismo que hizo Queipo de Llano, iguales a estos soldados, semejantes a nuestros bravos requetés y heroicos marineros, fueron los soldados de España de ayer como aquellos de los tercios, capitanes fanfarrones y optimistas, que arrancaban la victoria en todas las formas para hacer más grande a España, eran los de nuestros galeones, los de nuestros buques, los de nuestros aviones de hoy, como Morato y como Ibarra, como todos los jóvenes de España. (Cíamora ovación).

España se ha encontrado a sí misma. Un día la voz de la Falange, por boca de su noble precursor, proclamó «que ser español era una de las pocas cosas serias que se puede ser en el mundo» y que «había que devolver a los españoles el orgullo de serio». Y yo, como vosotros, nos sentimos orgullosos de ser españoles. (Ovación deirante que se prolonga largo rato).

España se ha asomado al mundo; España tiene ya un puesto en Europa; España es respetada y escuchada por el esfuerzo de su juventud. Un millón de hombres tuvimos sobre las armas, y yo os digo que este millón de hombres, que este Ejército español, que esta juventud gloriosa, pesa hoy en el mundo como si fueran cinco millones, porque son soldados de España. (Enardecedora ovación y vítores al Caudillo y a España).

Ha terminado la guerra brillantemente, ha terminado la guerra del cañón y del fusil. Pero ahora os queda la misión de reconstruir a España, de levantarla y fortalecerla, veler su honor y su grandeza. Esta es la tarea que se presente, y para eso estáis vosotros como guardadores de la victoria, sus heroicos centinelas, los que vais a luchar en la guerra de cada día, para que no se levante el enemigo, para que no se infiltre, porque sólo por el tesón y por el trabajo haremos el Imperio, cumpliendo el mandato de nuestros muertos.

Falangistas todos sevillanos: ¡Arriba España!



# 3 Minutos de Religión

# A quién aprovecharía una nueva guerra?

## Hay Dios (gritos de la materia eterna)

Antes de pasar adelante vamos a espantar al fantasma de la materia eterna que a algunos suponen para no admitir a Dios. Contradicciones; mucha dificultad en admitir a Dios eterno, y ninguna dificultad en admitir la materia eterna. Suponen en la eternidad toda la materia que existe hoy en estado de átomos sin cualidades de las cuales se forman las moléculas, de las cuales se forman los cuerpos diversos, de innumerables clases, de los cuales se forman las estrellas, en las cuales se forman los organismos y seres vivientes, en las cuales aparece el alma.

Pero esa materia grita y dice: ¿No queréis admitir a Dios eterno y omnipotente, y me ponéis a mí eterno en los siglos eterno?... La verdad, no me explico si no hay Dios como estoy yo... ¿nadie me hizo?... nadie me puso?...

Decís que al principio fui yo materia pura; átomos que subían y bajaban y se movían, desprovistos de todas cualidades, iguales unos a otros, materia pura... No lo entiendo... Siendo materia debería ser inerte. ¿Quién me dió esos movimientos?... ¿Quién me echó a andar?... ¿Cuándo?... ¿desde el principio?... es decir no hay principio; ¿tes de la eternidad?... ¿quiero decir desde que soy?...

Yo materia no tenía entendimiento y tenía que proponerme un fin; la formación del mundo, y tenía que formar primero moléculas y luego toda esa diversidad de cuerpos de muchas cualidades que cómo las iba yo a dar?... ¿de donde las había de sacar?... y luego ese conjunto incógnito de estrellas colocadas tan bien y tan equidistantemente, con un orden que ni los que tienen entendimiento conocen sino muy poco y yo cómo lo voy a conocer, si entendimiento no tengo?... y luego en las estrellas los organismos vivientes que son misterios para todos los demás sabios... ¿cómo lo entenderé yo, materia?... ¿cómo he podido yo, materia, ir formando esas cosas sin Dios, y dándoles cada vez más perfección que yo no la tenía? Yo no me explico.

¿Cómo me he arreglado sin ningún director para arreglarme todas esas cosas, y modificarme de tan variadas y preciosas formas, siendo yo ciego, inerte, y en mi mismo informe, pura materia, sin cualidades, sin vida, sin entendimiento?... ¡Aun hecho no lo conocéis los sabios que decís que yo soy eterno! todos los sabios juntos no podréis hacer nada de esto, ni una estrella, ni un perro, ni un insecto... ¿y lo he hecho yo sin entendimiento? no lo entiendo.

Otra cosa; yo soy eterna... De mí han ido saliendo todas esas cosas. ¿Cuánto ha tardado en hacerse el estado actual? ¿echad un cálculo enorme. ¿1.000 000 de siglos?... Mucho más. ¿1.000 000 de millones de siglos? lo que queráis. Pero antes de ese tiempo yo existí una eternidad... ¿Qué hice durante esa eternidad?... Este que ahora sucede en 1900, si yo soy eterna, debería haber sucedido ya hace millones de millones de siglos... hace una eternidad.

¿Qué hice yo en todos aquellos años anteriores a ese desarrollo para el que pedía 1 000 000 de millones de años? Yo no lo sé; porque no tengo entendimiento. Vosotros que lo tenéis para decir que no hace falta Dios para el mundo, explicadme cómo yo, pobre materia, existo, porqué, si no entendimiento; cómo he tenido ese acierto estupendo de criar sin entendimiento esas maravillas de seres cuyas naturalezas y leyes están sobre todos los sabios.

La materia grita, o si tuviese voz gritaría: ni soy eterna, ni soy increada, sino que tengo mi tiempo, tengo mis años, tengo mis cualidades recibidas, tengo mis leyes puestas por Dios y Hay Dios.

*Remigio Vilarinho, S. J.*

## La Embajadora de España visita en Caserta a los legionarios heridos

**NAPOLIS.**—S. E. la Embajadora de España, señora de García Conde, llegada a esta ciudad, acompañada por la Princesa Pia Colonna, por funcionarios del Ministerio del Exterior y por oficiales de la Sanidad Militar, se ha dirigido a Caserta donde ha visitado en aquel hospital a un centenar de legionarios de España allí hospitalizados. La Embajadora ha distribuido obsequios interesándose vivamente por las condiciones de los valerosos combatientes.—(U.S.I)

## En caso de guerra Francia puede contar solamente con 3.777.000 hombres

**ROMA.**—En caso de emergencia cuál es el número máximo de hombres que Francia podría movilizar el año 1939? A esta pregunta «La defensa della razza» responde tomando como base las cifras oficiales del censo del 7 de marzo de 1931: cifras que ponen sobre todo de relieve la existencia de un porcentaje de viejos como no se encuentra otro en Europa. Analizados estos datos con método escrupulosamente objetivo, la revista llega a la conclusión de que, en caso de movilización, Francia puede contar con cerca de 3.777.000 hombres.—(U.S.I)

En el diario «Vo'kischer Beobachter» publica un artículo el ministro de Propaganda del Reich, doctor Goebbels, del que entresacamos los conceptos siguientes:

En ciertos círculos del Occidente europeo —comienza diciendo— se viene hablando de una guerra próxima como la cosa más natural del mundo, lo que no deja de ser una de las características de las democracias, que se complacen en hablar de un peligro inminente, sobre el cual expresan sus temores en voz alta. Con esta táctica se trata de crear en Europa una atmósfera de tensión, una psicosis de guerra, cuyo exponente tragicómico ha sido la alarma desencadenada en los Estados Unidos, ante una sencilla emisión de radio, a causa de la cual, las gentes ingenuas creyeron en una invasión de la tierra por parte de los habitantes de Marte.

Aunque este páñico colectivo adopte formas infantiles como la expuesta lo esencial es descubrir a los que se han encargado de producir aquél, para que los pueblos sepan en todo momento quienes son los que así juegan con sus nervios y alteran su tranquilidad. En el fondo de todo este temor ante el peligro de una guerra inminente, juega un papel esencial el Tratado de Versalles, que en el verano de 1919 fué impuesto, todos sabemos en qué condiciones, a Alemania, para despozarla definitivamente del círculo de las grandes potencias internacionales. Dicho tratado, hecho en nombre de la paz, encarna la injusticia más grande que nunca se haya cometido, encubierta bajo la capa de una falsa e inexistente voluntad de conservar aquella. Con él se aspiraba a mantener en Europa una nerviosidad permanente, que hubiera conseguido sus fines injustos, a no haber superado Alemania su régimen democrático y eso que el Occidente europeo hizo todo lo posible porque el Nacional-socialismo no consiguiere su objeto de salvar a Alemania. Y en contraste con la atención que hoy se tiene en los círculos democráticos para todo lo que encarna una oposición al actual régimen de nuestro país, nadie se preocupó entonces de que Hitler y sus mejores camaradas naciona-socialistas fueran encarcelados y perseguidos.

Peró hemos triunfado en toda la línea y la primera consecuencia de nuestro triunfo ha sido la nulación del Tratado de Versalles en la mayor parte de sus puntos. Y actualmente corre por toda Europa un nuevo espíritu que han impulsado con su ejemplo las revoluciones naciona-socialista y fascista, a la sombra de las cuales, los pueblos jóvenes, han vuelto a encontrar su destino, basado en su propio esfuerzo, contribuyendo así a su propia salvación y a la de los rumbos pacíficos de Europa. Las fuerzas despojadas de Alemania y de Italia; son de carácter internacional, nunca tuvieron patria conocida y siempre obedecieron consignas que no reconocen otro Estado que el de

la defensa y aumento de sus propios intereses. Esta internacional de la destrucción y del odio, adopta diferentes formas, pero en el fondo es siempre la misma, lámere judaísmo, marxismo o masonería. Estos son, en el fondo, quienes se benefician de un estado de cosas, que son ellos mismos, quien, en definitiva, han contribuido a crear.

Los pueblos no quieren la guerra. Si a un francés o a un inglés del tipo medio, a uno de esos que suelen representar la opinión de la calle, se le preguntara qué opina sobre la incorporación de la región sudete a Alemania, o sobre el establecimiento de un Protectorado de ésta sobre Bohemia o Moravia, con toda seguridad expresaría su opinión perfectamente indiferente ante estos hechos. Estos hombres representativos de la opinión general en París y en Londres, ni sabrían encontrar en un mapa las regiones y países de referencia.

Un ejemplo puede probarlo. Durante los días de tensión europea por la cuestión checa, un famoso semanario humorístico inglés, publicó una caricatura en la que podía verse a un ciudadano británico que escuchaba a un improvisado orador de esos que suelen poner cátedra en Hyde Park y hablando con su mujer le revelaba su reciente descubrimiento de que Checoeslovaquia era el nombre de un país y no el de una flor, como él creía. Así suelen ser vistos los problemas centro-europeos por un ciudadano francés o inglés de tipo medio.

Con una mentalidad así no es de temer que se fomente una guerra entre los pueblos. Pero cuando oigamos hablar de aquélla, comprobaremos que los que así se expresan, pertenecen a círculos realmente interesados en que la guerra se produzca. Son los que confían en ella, para recobrar posiciones perdidas, son los que fomentan la psicosis bélica a que al principio aludimos y son los mismos que en la prensa de Londres y de París, hablan de la creación de un bloque antislemán, que de no estar preparados como lo estamos, daría al traste con nuestro destino como pueblo libre.

Esta atmósfera bélica, recibe una ayuda eficaz por parte de la América democrática y para nadie es un secreto, que el Presidente Roosevelt, está rodeado de colaboradores judíos, cuyos consejos al primer magistrado de la nación, podemos suponer cuales serán. Y lo peor es que el pueblo americano no tiene nada que ver en todo esto, en los últimos seis años, Alemania no ha ofendido a ningún interés del pueblo de los Estados Unidos y a los habitantes de este país les ha tenido sin cuidado que las fronteras del centro de Europa se hayan modificado. A pesar de ello, es en esta parte del mundo, donde más se fomenta la tensión guerrera contra los estados autoritarios.

El fenómeno es fácil de comprender. Existe una fuerza anónima que es la

que realmente maneja el tinglado, la misma que estuvo siempre frente a Alemania desde sus tiempos heroicos de lucha naciona-socialista, encarnada e impulsada por los judíos. Estos son los realmente culpables de todo lo que ocurre. Son ellos los que quieren la guerra y para desencadenarla ponen en juego todos sus elementos, porque en último término, no serán víctimas de ella sino los beneficiarios directos de tal cataclismo. Ellos son los que han provocado toda la campaña de odio contra Alemania e Italia y los que aspiran a la creación de un bloque contra ambos países. Como son también ellos los que ingenuamente se entregan a la tarea de querer separar a las dos naciones que integran el eje Berlín-Roma. Ya les respondió adecuadamente Mussolini hablando recientemente ante sus legiones de camisas negras.

Peró sus proyectos en colaboración con las democracias, no tienen suerte y son condenados al fracaso. En el derecho romano antiguo existía un principio general para destruir al culpable, formulado en la pregunta «Cui bono?» A quien aprovecha el delito cometido, es el culpable del mismo. Esta pregunta debe formularse ahora, en que el ambiente internacional habla tanto de una guerra próxima. A quienes aprovecharía? Unicamente a las fuerzas internacionales, que son las interesadas en que estalle. Entonces recuperarían los judíos sus perdidas posiciones en Alemania e Italia y son ellos la masonería y el marxismo. He aquí los interesados en que haya guerra, para desencadenar a la sombra de ella, una revolución comunista mundial.

Para inutilizar esa maniobra de las fuerzas internacionales se impone el mantenimiento de un frente común y único. Los Estados autoritarios sólo pretenden el mantenimiento de su derecho a la vida. Y al expresar su punto de vista, hacen una llamada a la liberación de toda Europa, para que evite la tragedia de una guerra y liquide la injusta situación que se creó en Versalles. Eso es lo que esperan todos los pueblos, no sólo los nuestros, sino el inglés también. Y en vez de entretenerse en alentar disensiones donde éstas no puedan producirse, es mejor que sea reconocida la clara realidad de los hechos, que no es otra que ésta: Una guerra sería el estrago de la cultura europea y sólo nos queda a todos los hombres razonables un camino, el de escuchar la demanda llena de razón de los pueblos jóvenes y el de salvar realmente la paz del mundo, accediendo a las pretensiones que para defender su propia vida vienen formulando aquéllos.

## CARRETERIAS

buenos teleros y mozos les servirá el abrillantador de maderas, Pedro Gasca, Esaray (Logroño)

## IMPERMEABILIZANTE "ELSA"



De resultados inigualables para evitar filtraciones de agua en paredes o muros expuestos al embate del viento o de la lluvia, así como toda clase de humedades en sótanos y edificios en general

Pida folleto explicativo y referencias a

## PRODUCTOS NACIONALES "ELSA"

Avenida de Italia.—Teléfono 2103

SALAMANCA

Publicidad R. E. I.

GRANDES EXISTENCIAS

Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDACION DE

ALAJUAN

Escritores guita. Los pedidos a Jorge Estrella e hijo, ALAJUAN (Villeda)

## El humanitarismo marxista para con los niños desamparados

MADRID.—Al constituirse la Diputación Provincial una de las mayores preocupaciones del presidente señor Marqués de Azs y de la Corporación fué hacerse cargo de los niños desamparados, y en especial de los pertenecientes al colegio de San Fernando, que antes se llamó de Pablo Iglesias.

A este efecto el presidente y la Corporación Provincial enviaron a Valencia al señor Mauricio Portavale visitador de los colegios provinciales que recorrió en días pasados los pueblos donde se suponía había colonias escolares.

Según la información que ha presentado este diputado, lo realizado con los niños por los dirigentes rojos es de lo más criminal e inhumano. De 400 niños de lactancia enviados a Valencia, y que fueron confiados a la mitad a maestras laicas, murieron la mayor parte de hambre y abandono.

En los pueblos de Aldaya, Burjatos y Algemesí, los rojos de estas localidades se repartieron los niños como si fueran esclavos, y hoy algunos de ellos están trabajando de sol a sol, sin disfrutar de comodidades, ni cuidados de ningún género. La Diputación roja no se cuidó en lo más mínimo de estos niños, a pesar de que los maestros de Algemesí enviaron varias comunicaciones una de ellas muy detallada, con fecha 15 de noviembre de 1937, en la que hacían presente que el local que les habían dado para escuela era un gallinero y que niños que carecían de lo más preciso eran explotados indignamente.

En este informe se decía entre otras cosas lo siguiente: «La mayoría de los niños desayunan pan y ajos y comen pan y aceite crudo, pudiendo afirmarse que en su mayor parte no han probado alimento alguno saliente, desde hace medio año». Mas no ha sido esto tan solo. Lo que muchos malvados hicieron en el pueblo de Tavernes, con niñas de doce años pertenecientes a los colegios de las Mercedes y de la Paz, es tan grave que se piensa exigir a las maestras responsabilidad criminal. El presidente de la Diputación concluyó afirmando que de los 800 niños evacuados, han perecido durante la dominación roja 700.—Logos.

## Nuevos desmanes de los refugiados

Siguen dando que hablar y que escribir los refugiados rojos procedentes del destrozado Ejército de Cataluña.

En Argelés sus mar, donde está establecido el campo de concentración más populoso, ha sido destuyerto flotando sobre las olas, el cadáver del cabo Eusebio Domínguez Leureano que presentaba además huellas de haber sido objeto de una agresión antes de ser lanzado al agua.

Por otra parte, cinco anarquistas españoles que habían conseguido escapar a la vigilancia de los refugios han sido detenidos en Burdeos cuando se disponían a asaltar un Banco, utilizando para la huida un potente automóvil, robado naturalmente.

Hace pocos días la policía de Lyon ha detenido a José David Salgado,

refugiado clandestino, autor del asesinato de un muchacho de 14 años, Marius Cesarini.

En fin, en un inmueble parisino de la calle O. waldo Criez, una señorita americana, Miss Dorothy Rambo, ha sido asaltada y amordazada por dos bandidos españoles, probablemente fugados de un campo de concentración, que la despojaron de dinero y alhajas por valor de 300.000 francos.

### «Regalos» de los rojos

PUIOCERDA.—Las autoridades francesas siguen descubriendo explosivos traídos por los rojos españoles fugitivos de Cataluña y diseminados en Francia. Con las debidas precauciones se hacen estallar las bombas; pero no siempre es fácil descubrir sus escondrijos y evitar los terribles efectos de su explosión.

Hace pocos días tres soldados que habiendo hollado una motocicleta en un garage de Bourg Madame intentaron ponerla en marcha fueron

## En Belgrado reina una impresión muy favorable sobre los acontecimientos de Albania

BELOGRADO.—Por todas partes —escribe el enviado del «Corriere della Sera» en Belgrado—se tiene la sensación, y es manifestada abiertamente en las conversaciones privadas, de que la tranquilidad y sobre todo la confianza de Yugoslavia en las intenciones italianas estaban plenamente justificadas.

En algunos círculos políticos de Belgrado se observa que la acción italiana en Albania ha servido, como la crisis del Septiembre pasado, para demostrar al mundo que ningún vínculo es más sólido y ninguna alianza más estrecha que las estipuladas, no bajo el aguijón del miedo o por motivos de carácter financiero, sino, como el pacto italo-yugoeslavo, a base de reales identidades de intereses. En los círculos oficiales yugoeslavos se reafirma estos días esta profunda y leal satisfacción popular.

El Consejo de Ministros, sobre el cual la prensa extranjera ha probado en vano especular, ha aprobado con absoluta unanimidad la exposición de Markovic sobre la situación internacional que se ha creado por la acción militar de Albania, y ha aprobado por unanimidad las conclusiones, esto es, la necesidad de continuar manteniendo el pacto entre Roma y Belgrado y la amistad italo-yugoeslava a base de la política exterior de este país.

La prensa yugoeslava ha dado estos días una particular prueba de equilibrio y de serenidad: aun concediendo el máximo espacio a los acontecimientos albaneses, se ha abstenido de todo comentario que no sea marcado por la más perfecta calma y tranquilidad. Particularmente interesante en un breve editorial de «Politika», en el cual se explica al público que la acción militar está simplemente dirigida a obtener satisfacción y protección de los intereses italianos en Albania, y que concluye diciendo: «El estado normal será restablecido apenas Italia haya recibido las oportunas satisfacciones y apenas sus intereses se vean salvaguardados. Yugoslavia esperará una rápida solu-

muertos por la metralla de una máquina infernal que los antiguos propietarios del vehículo habían dejado en el depósito de esencia.

ción, porque desea que el conflicto italo-albanés acabe cuanto antes en un acuerdo. En el espíritu de la política de amistad con todos los vecinos nuestro espera que se podrá alcanzar una solución satisfactoria para una y otra parte y que de ningún modo resultarán lesionados los intereses yugoeslavos, que todos reconocen y que están comprendidos en el acuerdo con Italia. Por lo que se refiere a nuestro Estado, su actitud se basa en el acuerdo de amistad con Italia. Yugoslavia no se desviará de esta dirección, y en este espíritu ella sigue el desarrollo de los acontecimientos.

(USI)

## «Auxilio Social» en Valencia

### Funciona ya con toda eficacia

Como en Barcelona como en Madrid, como en cualquier parte por donde haya pasado «Auxilio Social».

Las calles de Valencia, tristes y sucias, tras los carros de combate—guerra victoriosa—vieron llegar los de paz y si tuvo vitores de agradecimiento para los primeros también los tuvo para los sesenta camiones que constituían las caravanas azules de «Auxilio Social» para los víveres que con gran prodigalidad enviaban sus hermanos de Sevilla y de Palma, encargados por la Delegación Nacional de Abastecimientos; para las muchachas, que con la alegría de sus delantales procedieron inmediatamente al reparto de pan.

«Auxilio Social» su gran emblema colocado en la plaza de Emilio Castelar, en un alarde de organización y de entusiasmo de actividad febril y de sacrificio constante, está demostrando que la mano huandiendo el puñal en las fauces de la miseria es una verdad cierta.

No habiendo transcurrido veinticuatro horas eran ya diecinueve comedores los que habían abierto sus puertas distribuyendo en los mismos 78.013 raciones. Esta cifra ha sido aumentada en el curso de los días hasta llegar a 158.370 en el día 5, que el Levante feliz también siente la dentellada del hambre.

Entre los que vienen con esa hambre de muchos meses, los hay con el alma especialmente dolorida y el cuerpo especialmente descarnado: los que en las cárceles y en las calles sufrieron persecuciones por ser de España. Para ellos se acondiciona el comedor que el primer día sirvió 6 132 raciones: actualmente funcionan dos re-

## Un procedimiento eficaz para terminar con el paro forzoso

WASHINGTON.—El mayor Edward Dyer, según una noticia que publica el «World Telegram», en un discurso pronunciado en la Sociedad de Estudios Filosóficos, ha propuesto resolver el problema del paro forzoso en los Estados Unidos en la forma siguiente: El mayor Dyer, que, como se verá, no se para en barras, estima que debería darse muerte a todas las personas de más de setenta años de edad, que careciendo de recursos y trabajo, viven a cargo de la beneficencia pública. Igualmente debería quitarse la vida legalmente a todos los locos y enfermos incurables y a todos los autores, de asesinatos.

### PISO VERANEO

en Vigo, espacioso, céntrico, amueblado todo confort. Tranvía a todas playas de la ría. Alquiler. Diríjase a R. González, calle Velázquez Moreno, 22 2.º, en Vigo.

partiendo 8.190, y para el suministro de las familias se han establecido cooperativas.

Esto por lo que se refiere a la necesidad perentoria de dar alimento al que lo necesita, como se vé, alcanza proporciones enormes.

Pero esto no obstante ya que «Auxilio Social» se inclina hacia todas las desgracias y hacia todas las necesidades, la obra nacional sindicalista de protección a la madre y al niño, con sus médicos y puericultoras, se ha hecho cargo de las instituciones que en su huida han dejado abandonadas los rojos, montando en los distintos centros que se ocupan en su especialidad, distribuyendo en el departamento de alimentación especial 12112 raciones.

La gente, en justa compensación, se halla deseosa de ayudar en la medida de sus fuerzas y se ha abierto un almacén en el que se depositan ropas y prendas que la obra nacional sindicalista del sjuar se encargará de acondicionar y distribuir.

Para que todos los servicios funcionen normalmente, existe una oficina de información general, encargada de dar cuantos datos se necesitan.

Valencia vuelve a la normalidad a pasos agigantados.

Renúevase la vida en el ambiente de pan y de esa hermandad operante y alegre que es la mejor característica del nuevo Estado que también sabe propagar con amor «Auxilio Social».

## CONFERENCIA

dada por el ingeniero de Montes don Vicente Cuntanda, en el Salón de Actos del Instituto, el día 7 de noviembre de 1938

### (Continuación)

en recorrer, con lentitud sí, pero con absoluta fe en que la consciencia nos hará remontar. No puede dejarse libertad en este punto a la iniciativa de cualquiera. Muy loable es siempre la acción de plantar árboles, pero puede conducir a graves errores la no-determinación previa de las especies. Y conste que hablo refiriéndome a trabajos de alguna consideración, puesto que en paseos, jardines o trozos de terrenos de escasa extensión, es indiferente y hasta conviene ensayar y contemplar las más variadas clases de árboles que, por otra parte,

habrán de vivir fuera de sus condiciones óptimas de vida.

Me refiero a casos como, por citar alguna, he tenido ocasión de contemplar en la cordillera Oretana. Se ocurre poblar una extensión considerable en Sevilla de la Jara o en Espinosa del Rey. Se comienza por desmenujar fajas de terreno de roble y alcornoque en monte bajo y se siembran de pinos, con éxito sorprendente en su crecimiento. ¡Claro que sí! Como que aquellos suelos son muy superiores y el clima los complementa, para las necesidades del pino. El roble el alcornoque, no los han abandonado

aun: Son estos especies superiores, más valiosas, más resistentes al fuego y deben conservarse. Y aquí en la provincia a pocos kilómetros de Avila, en Villatoro y pueblos de la cuenca del Corneja, Villafranca, Piedrahíta, en el Barraco y San Bartolomé, en San Juan de la Nava y Navas del Marqués y en otros muchos lugares antes que hacer cosas nuevas o al mismo tiempo, pero nunca después, es necesario regenerar conservar lo que de aquel pasado queda. Me refiero a las masas de roble, intento natural de restauración del talado Monte Alto. Esos montes bajos de roble que el ganado acomete apenas brotada la hoja, reduciendo sus actividades vegetativas a quince días o un mes.

Es necesario también, pero como estudio previo, se clasifiquen los terrenos en agrícolas y forestales.

Los cultivos agrícolas son de ordi-

nario más exigentes que los forestales en materias minerales: sobre todo en diferencia alcanza un máximo si se trata de pinos, que son frugalísimos. La agricultura exige terrenos que puedan ser trabajados. Por tanto los suelos más ricos, menos pedregosos y arenosos, con pendientes no exageradas, deberán ser dedicados a la Agricultura, pero de ningún modo deberán contiguar llamados agrícolas esos terrenos que, como señaló el Vizconde de Ezs, están cultivados por rotación de lo más primitivo que cabe imaginar, pues que consiste en un año de barbecho seguido de otro de siembra y abandono después durante varios años sucesivos. Este es, añado, el cultivo de esos terrenos que en tiempo fueron montes que la codicia roturó y que ahora no son más que un baldón de ignominia para el país.

En igual sentido se pronuncia el catedrático de economía señor Flores

de Lemus, probablemente contabilizando cuantas partidas intervienen en un cultivo de esa naturaleza que, sin excepción, resulta funesto para el interés común y para el que lo practica, si este valora el precio de su intervención.

He aquí una primera etapa de nuestra labor; la repoblación de tales terrenos, con los claros y calveros de nuestros montes, así como las riveras de los ríos y aquellos otros parajes que por alguna destacada particularidad, piden repoblación urgente.

Para que os forméis idea de la magnitud de la obra voy a daros un

(Continuación)

### Comedor de Caridad

Señores a quienes se ha rogado asistan en la presente semana:

Don Teodoro García Robledo, presbítero.

Don Casimiro López, don José Escobarrutia, don Agustín Santodomingo, don Emilio Martín, don Eugenio Picón, don Lucio S. Rufes, señora directora del Colegio Teresiano.

#### Donativos recibidos

Don Pablo Herrández Gil, en el aniversario de la muerte de su esposa, un centenar de piezas de pan.

#### Recomendaciones

Amable lectores, carísimo lector: La guerra ha terminado. ¿Deseará usted celebrar tan ansioso y fastuoso acontecimiento? Haga un donativo al Comedor de Caridad.

¿Ha regresado sano y salvo algún familiar que sufrió cautiverio o permanencia en la zona roja? Haga un donativo al Comedor de Caridad.

¿Celebra usted su fiesta onomástica, toma primera Comunión o contrae matrimonio alguno de sus hijos? Haga un donativo al Comedor de Caridad.

¿Juega usted a la lotería y le toca premio? Haga un donativo al Comedor de Caridad.

¿Recuerda usted en el aniversario de su muerte a algún ser querido? Haga un donativo al Comedor de Caridad.

¿Quiere usted presenciar o servir a los pobres la comida que se les da con sus donativos? Asista al Comedor de Caridad.

*El secretario.*

## Gobierno Militar

DE AVILA

Los carteles de Propaganda que por disposición de las diversas autoridades de la nación se colquen en esta capital y pueblos de la provincia han de ser respetados, y por tanto, queda prohibido arrancarlos total o parcialmente.

Lo que se hace saber para general conocimiento; significando que toda persona que sea sorprendida arrancando los expresados carteles, o denunciada con pruebas de haberlo hecho, será inmediatamente detenida y sometida a los preceptos del Código de Justicia Militar.

El Gobernador Militar, Manuel Delgado.

## Acción Católica

### ¡VIVA CRISTO REY!

Conferencias de actualidad sobre el reinado del Corazón de Jesús y sus efectos saludables en las almas, y en los hogares, del 17 al 23 de abril en la Capilla interior del Convento de María Reparadora, por el R. P. Fermín Astrain, de la Congregación de los Sagrados Corazones.

#### Temas y horarios

Día 17, a las siete de la tarde, apertura, «No crees porque no conoces».

Día 18, a las siete; «Que es el Corazón de Jesús».

Día 19, a las seis y media: «Círculo de A. C.», seguida la conferencia «Los peligros de la vida moderna para las almas y para los hogares».

Día 20: Retiro de A. C. Por la mañana a las 8, meditación y misa; a las diez y media, meditación. Por la tar-

## Escas de Sociedad

### Aniversario

Con motivo de cumplirse el cuarto aniversario del fallecimiento del joven Mariano García Maeso, alumno que fué del grado profesional del Magisterio, las misas que se celebren el día 18 en San Antonio, y el día 19 en el altar de la Virgen del Carmen de la parroquia de San Juan, a las ocho y media, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

SEÑORA alemana busca habitación amueblada, con sol, con o sin pensión. Razón en esta Administración.

### GOBIERNO CIVIL

## Junta Provincial de Abastos

### Relación de multas impuestas en el día de hoy

Luis Sierra, de Avila, 500 pesetas por venta de latas cerradas sin autorización.

Cooperativa Cívico Militar, de Avila, 500 pesetas, por la misma causa que el anterior.

José San Román, de Avila, 500 pesetas por negarse a vender harina por carecer de envases.

Catalina García, de Avila, 25 pesetas por carecer de lista de precios en su establecimiento.

Guillermo Gutiérrez, de Avila, 25 pesetas, por la misma causa.

Bonifacio Martín, de Avila, 200 pesetas por venta de pescadilla a precio abusivo.

Avila, 15 de abril de 1939. (Año de la Victoria).—El gobernador civil presidente, José María Herreros de Tejada y Azcona.

SE VENDE una casa desmontable de madera, de 4 por 7 metros. Razón en esta Administración.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

### Delegación provincial de Asistencia Frente y Hospitales

El servicio de paquetes de víveres que ha establecido esta Delegación para los particulares en Madrid, tiene dos finalidades: Primera, cooperar, aunque modestamente sea, al abastecimiento de dicha capital; y segunda, adquirir tabaco para los heridos y hospitalizados, con los donativos de las personas que envían los paquetes.

Mostraos, pues, generosos para con los que sufren, y ya que Frente y Hospitales atiende a vuestras familias llevándoos vuestra ayuda.

*El secretario.*

SE VENDE coche «Peugeot» cinco caballos en buen estado. Razón: Tomás Luis de Victoria 4, principal.

de, a las cuatro y media plática, y a las seis y media meditación, para terminar con la conferencia «El Corazón de Jesús el Rey Amigo del hogar», y la bendición con el Santísimo.

Día 21, a las siete: «El Apostolado», lo exigen los tiempos actuales.

Día 22, a las siete: Solemne Hora Santa para implorar el Reinado del Corazón de Jesús.

Día 23, Clausura. Misa de Comunión general a la hora que se avisará.

## Ayer en el Hospital Provincial

### La Comunión Pascual de los heridos y enfermos

La España que renace, la España Católica e Imperial, vio ayer por la mañana a somarse a las galerías del Hospital Provincial de nuestra ciudad con toda el esplendor que es posible en estos casos.

La capilla del benéfico establecimiento estaba ricamente exornada con flores y luces. Toda la delicadeza, todo el entusiasmo y toda la ternura que son espacios de sentir las beneméritas Hermanas de la Caridad y las señoritas que como enfermeras prestan servicio en aquel benéfico establecimiento, se hallaban reflejadas en el altar y en toda la capilla.

Acompañado de las autoridades hizo su entrada en aquel santo lugar nuestro amadísimo Prelado, Dr. Moro Briz, siendo recibido por los capellanes de la Diputación don Mariano Jiménez y don Alejandro Jimeno.

Mientras se revestía para la celebración de la Santa Misa, ocuparon los sitios de honor el presidente de la Diputación, señor Muñoz Almansa; el capitán señor Vaines, en representación del señor gobernador militar; don Mariano Gómez, en representación del Ayuntamiento; gestores provinciales don Rafael Saáre y don José Sánchez Díaz; presidente de la Audiencia, señor Gutiérrez Alonso; delegado de Hacienda, señor Isaías; ingeniero jefe de Industria, señor Martín; jefe provincial del Movimiento, señor Manó; jefe provincial de Propaganda, señor Málaga; director del Hospital Militar, capitán señor Chaguaceda, con todos los oficiales médicos a sus órdenes; director del Hospital civil, señor Torres, con todos los médicos civiles del mismo; secretario de la Diputación, señor Delgado Guerrero; señor Ibáñez de Aldaco, en representación de la Cruz Roja; todas las Hermanas de la Caridad, no sólo del Hospital sino también de las distintas residencias de Avila; las damas enfermeras; los enfermos y heridos que pueden abandonar el lecho, y numeroso público que llenaba por completo el templo.

El Excmo. señor Obispo celebró la Santa Misa, durante la cual se cantaron sencillos motetes. Al alzar, la banda municipal de música, que se hallaba en una dependencia próxima a la capilla, interpretó el Himno Nacional. Fue un momento emocionante: las notas de la Marcha Granadera ayer sonaban en aquel recinto donde han dado muchos su vida por Dios y por la Patria, y otros han restañado sus heridas, a victoria, a victoria rotunda y definitiva contra los sin Dios y contra los sin Patria. A nuestro lado se hallaba un caballero mutilado absoluto manco y cojo, y al oír aquellas notas de España en homenaje a Jesús Sacramentado hubo de limpiarse lágrimas de emoción que de sus ojos se desprendían.

Después de la misa se organizó la procesión para llevar la Comunión a los enfermos de las distintas salas. Formaban en la comitiva familiares de heridos y enfermos, funcionarios de la Diputación y las autoridades anteriormente citadas, y los alumnos del Seminario. Actuó de maestro de ceremonias, el que lo es de la S. I. Catedral, don Ferreol Hernández.

De los faroles que alumbraban al Santísimo eran portadores los gestores provinciales, señores Sánchez Díez y Saáre. Después iba el señor Obispo asistido por los capellanes señores Jiménez y Jimeno y reverendo padre espiritual del Seminario, Nue-

## PERSPECTIVA INTERNACIONAL

## Roosevelt envía un mensaje a Mussolini y a Hitler

En él pide garantías de que no harán nuevas ocupaciones

WASHINGTON.—El presidente Roosevelt ha dirigido un largo mensaje a Mussolini e Hitler.

En él pide a los dos jefes totalitarios garantías de que no harán nuevas invasiones y se muestra propenso a ser árbitro en la cuestión.

Propone también que estas garantías duren como mínimo diez años y la apertura de conferencias para negociaciones entre los más importantes Estados.

Ofrece libre comercio para adquisición de materias primas por parte de Italia e Inglaterra e insiste sobre la franqueza de su proposición, con objeto de evitar un posible caso guerrero que arruinaría al mundo.

Termina esperando comprensión por parte de los jefes italiano y alemán.

### Daladier prueba el mensaje

PARIS.—En relación con el mensaje de Roosevelt dirigido a Alemania e Italia, se ignora aún la reacción producida en Europa.

Únicamente se sabe que Daladier ha manifestado su aprobación al mensaje, habiéndolo así manifestado al embajador de los Estados Unidos.

En Francia consideran como muy importante para la paz del mundo tal mensaje.

### El Führer sale para Munich, a conferenciar con Ribbentrop

BERLIN.—Al ser comunicado al Führer el mensaje de Roosevelt, aquel salió de su residencia, dirigiéndose a Munich, a las cinco de la tarde.

Allí se encontraba von Ribbentrop, el cual, a las seis de la tarde entregó al Führer el texto del mensaje.

Se cree que con motivo de este mensaje se celebrará una reunión de personalidades del partido.

tro Prelado llevaba el Santísimo bajo palio, de cuyas varas eran portadores los señores Muñoz Almansa, Gómez, Vaines, Chaguaceda, Manó y Gutiérrez Alonso, dando escolta la escuadra de flechas de la Residencia Provincial, y cerraba la marcha la banda municipal de música la cual interpretó diversas obras de música religiosa y a la entrada y salida del Santísimo en las salas el Himno Nacional.

La procesión marchó primero a la sala de Santa Teresa, después a la de Nuestra Señora de los Dolores, seguidamente a la del Sagrado Corazón de Jesús y por último a la de San Vicente de Paul. En todas ellas las Hermanitas de la Caridad, eficazmente ayudadas por las señoritas enfermeras, habían levantado artísticos altares profusamente iluminados y adornados con flores y con las banderas de España y del Movimiento, los cuales fueron justamente elogiados por el público que los admiró. De regreso a la capilla, el excelentísimo señor Obispo dió la bendición con el Santísimo que quedó reservado.

Después de la fiesta religiosa los numerosos invitados fueron obsequiados con un suculento desayuno, haciendo los honores de la casa la Superiora del Establecimiento benéfico y el capellán-administrador del mismo, los cuales recibieron muchas felicitaciones, a las que unimos la nuestra.

Los periódicos no publican esta tarde el mensaje, desconociéndose la reacción producida en las esferas oficiales.

### Las relaciones hispano-francesas

PARIS.—Ocupándose de la situación política europea y de la oposición de Francia en relación con los distintos problemas, los periódicos de derechos escriben que Francia tiene ahora dos únicas posibilidades para evitar la guerra que Francia no desea: Un acuerdo con España y un acuerdo con Italia.

Por lo que se refiere a España, los periódicos insisten en que Francia se decida a aplicar el pacto Berard Jordana, y así podrá el mariscal Petain desarrollar una acción diplomática en España, donde actualmente se encuentra paralizada.

En lo que se refiere a Italia, después de haber reconocido los graves errores cometidos por el Gobierno del Frente Popular hacia Italia, estos periódicos piden que Daladier haga los mayores esfuerzos para apraxarse a di-ha nación, previniéndola que Francia no solamente no tiene mala intención hacia ella, sino que está dispuesta a probar con hechos su buena voluntad.

Sin embargo, los periódicos de derecha se preguntan hasta qué punto Daladier está dispuesto a aprovechar estas últimas posibilidades que se le ofrecen.

### Aviones devueltos

BURGOS.—Comunican de Toulouse, que el Gobierno francés ha autorizado la salida para España de los aviones Douglas, llevados por los rojos, que se hallaban depositados en el aeródromo militar de Francazal.

### (Viene de la página 1.ª)

una columna del cuartel dirigiéndose a la Conserjería de Gobernación, donde permaneció por espacio de dos horas y media, aguardando recibir órdenes, y termina diciendo la afirmación de que, de unirse las fuerzas de la Guardia Civil a las del Ejército, el Movimiento hubiera triunfado en Barcelona.

El fiscal pronuncia un informe sumamente acusatorio contra el general Aranguren y su responsabilidad queda plenamente demostrada.

Afirma que la Guardia Civil hizo trancar el Movimiento dada la situación en Barcelona. No necesita esforzarse, dijo, para poner de relieve la responsabilidad del general Aranguren, ya que éste, en sus declaraciones, no hace más que acumular cargos contra sí mismo.

Terminó el fiscal su informe considerando que el general Aranguren es culpable de un delito de rebelión militar previsto en los artículos 237 y 238 del Código de Justicia Militar, por lo que debe imponerse al procesado la pena máxima.

El defensor, señor, Eiren, en un breve informe trató de desvirtuar la acusación y pidió para su defendido una pena menor.

La vista quedó pendiente de sentencia.

Visado por la censura